



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 23 de mayo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, El Universal, Ovaciones, 24 Horas, El Sol de México, La Jornada, Reforma, Reporte Índigo, Crónica, Milenio, El Economista, Reporte Índigo.

Presidente retoma contacto con la gente/Excélsior

El presidente López Obrador retomó durante su gira de este fin de semana el contacto directo con la población que asistió a los mítines que realizó a lo largo de 3 días en Sonora. La cantidad de personas que acudió a cada uno de los encuentros en Sonora, por tratarse de zonas marginadas, aisladas en la sierra y costa del estado, la asistencia no fue mayúscula. Pese a ello, a diferencia del periodo de la pandemia, el titular del Ejecutivo volvió a su costumbre de acercarse a los asistentes, saludar de mano, tomarse fotografías, cargar niños, abrazar a todo el que se lo pide. Este retorno al contacto directo con la gente se da cuando la Secretaría de Salud ha señalado que la pandemia de covid en México está en franco declive.

AMLO mantiene aprobación; preocupa seguridad/El Universal

El presidente López Obrador mantuvo su nivel de aprobación al registrar que 63% de los mexicanos avalan su gestión. En la encuesta de febrero pasado que realizó Buendía 8 Márquez para El Universal, el Mandatario tuvo 65% de aval. En este sondeo, correspondiente al mes de mayo, 33% de los encuestados en vivienda manifestaron su descontento con el gobierno obradorista. La cifra de personas que reprueban el trabajo presidencial en seguridad creció de 39% en febrero de 2020 a 51% en mayo de 2022. Este tema preocupa más que la situación económica. ¿Cuál de los siguientes temas cree que es más importante resolver en el país? Las respuestas son: Reducir la inseguridad en el país, Mejorar la situación económica del país, Reducir la corrupción en el gobierno, Proteger a los mexicanos de la covid.

Piden blindar AICM por viruela del mono/El Universal

El diputado local del PAN Raúl Torres Guerrero exigió a Claudia Sheinbaum, gestionar con el AICM medidas sanitarias especiales ante la detección de la viruela del mono en ciudades de Europa y Estados Unidos, con el objetivo de evitar su ingreso a la capital. “Ahora su papel es cuidar la salud de los capitalinos también, porque ni a Sheinbaum ni a Gatell les interesa, nos evadieron con los filtros sanitarios para la pandemia durante dos años completos, no aplicaron pruebas covid a pasajeros que ingresaban a la Ciudad por la fallida austeridad en el sector Salud”. El legislador de Acción Nacional, realizará esta solicitud de refuerzo sanitario para los Vuelos internacionales y más para los que llegan desde Estados Unidos y Europa.

México, aún lejos de concluir vacuna Patria/El Universal

Hace dos años, el gobierno del presidente López Obrador prometió que para diciembre de 2021 estaría lista una vacuna 100% mexicana. El proyecto, que concentra dos tecnologías con origen en Estados Unidos, pretende satisfacer la demanda a escala mundial de una vacuna contra el covid a bajo costo desarrollada por el laboratorio Avimex. Después de un proceso que inició en 2020 —que incluyó obtener licencia de uso, desarrollar y evaluar in vitro a los candidatos vacunales y realizar las pruebas preclínicas en animales—, hace un año empezó el estudio clínico fase 1, cuyos resultados se presentaron a mediados de febrero de este año. La fase 2 de Patria abrió su convocatoria en diciembre de 2021 con el fin de reunir a 400 participantes; sin embargo, la convocatoria sigue abierta y ha encontrado una tasa de rechazo a los candidatos de 75%, por el requerimiento de un nivel bajo de anticuerpos. El reclutamiento de voluntarios se ha extendido a Oaxaca. Hugo López-

Gatell, subsecretario de Salud, ha dicho que esperaría que en la segunda mitad de 2022 inicie la fase 3, que requerirá 30 mil voluntarios, pero se ve aún lejana. El gobierno ha invertido, hasta finales de 2021, 199 millones de pesos en el proyecto.

Vigilará IMSS la salud mental de prematuros/24 Horas

Con el fin de identificar de manera oportuna las posibles alteraciones en el desarrollo neurológico de los bebés prematuros, el IMSS, inauguró el primer Centro de Neurodesarrollo en la Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE) Hospital de Ginecología y Obstetricia (HGO) No. 4. La directora de Prestaciones Médicas, doctora Célida Duque Molina explicó que, “la atención temprana de estos menores permitirá iniciar acciones de neurorehabilitación para lograr su máximo potencial y de esta manera darles la oportunidad de tener una mejor calidad de vida y un desarrollo óptimo”. Detalló que para la atención de la persona recién nacida con prematuridad se diseñará un plan de seguimiento individualizado de acuerdo con las necesidades de cada paciente, se capacitará a padres y cuidadores primarios para continuar la rehabilitación en casa y dar continuidad al trabajo que se realiza en este centro. Estas acciones contarán con el acompañamiento de un equipo multidisciplinario conformado por Enfermería, Nutrición y Dietética, Epidemiología, Trabajo Social, Psicología y Pediatría, para la atención de los menores. Adicionalmente, el Seguro Social cuenta con diversos Bancos de Leche Humana; al que se ubica en la unidad de Gineco 4, cada día acuden en promedio 50 mamás y se recolectan 170 litros del alimento al mes.

IMSS tiene Laboratorio de Microscopia Avanzada/El Universal, Excélsior

El IMSS resaltó que, para apoyar la labor de médicos, investigadores clínicos, académicos y población en general, el organismo cuenta con el Laboratorio Nacional de Microscopia Avanzada (LNMA-IMSS), el cual ofrece servicios y asistencia en la preparación de muestras mediante cortes de tejido, clarificación, marcaje y tinciones; visualización de muestras vivas o fijadas; captura de imágenes y videos, y la reconstrucción de estructuras tridimensionales. El doctor Vadim Pérez Koldenkova, responsable de este laboratorio ubicado en el Centro Médico Nacional Siglo XXI explicó que en LNMA-IMSS es uno de los tres Laboratorios Nacionales de Microscopia Avanzada de la red Laboratorios Nacionales del Conacyt, constituidos como centros de apoyo para la investigación de todo el país.

La varicela casi desaparece en México/El Sol de México

Durante los últimos días la propagación de viruela símica ha sido mencionada por la OMS como un tema de cuidado a nivel global. En México aún no se ha registrado un caso de esta enfermedad, la cual se transmite vía cutánea y que se puede confundir con la varicela. La varicela, en cambio, sí tiene presencia en el país. Esta enfermedad cutánea afecta prioritariamente a niños, aunque está presente en todos los grupos etarios. En México, los casos registrados en 2019, apenas 110 mil, habían caído 70% respecto a los del 2000.

Nutrición tiene desafíos de recursos, pero eso no limita al instituto/La Jornada

Para cualquier desafío debe haber propuestas de solución, incluso si se trata de dinero. Detenerse por falta de recursos “es pensar chiquito”, asegura David Kershenobich Stalnikowitz, quien durante los últimos 10 años dirigió el **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán (INCMNSZ)**, centro de referencia nacional y situado entre los mejores hospitales del mundo. Médico e investigador, especialista en el estudio del hígado, se prepara para concluir su ciclo en la dirección el próximo mes y mientras el proceso de selección del nuevo titular del Instituto de Nutrición —como generalmente se conoce a ese centro médico está en curso. Kershenobich acepta la entrevista con La Jornada para comentar algunas de sus experiencias. Da cuenta de la creación de la Unidad de Propiedad Intelectual y resalta el desafío “bienvenido” de la gratuidad de los servicios. Para el INCMNSZ, las cuotas de recuperación representaban 50% de sus ingresos. Además, ya cuenta con 80% de los medicamentos que también se entregan a los pacientes sin costo alguno.

Piden detectar sintomatología/Excélsior

Especialistas de la UNAM recomendaron a los padres de familia estar atentos a síntomas como dolor abdominal, diarrea, vómito, e ictericia, es decir color amarillento en piel y ojos de sus hijos, pues se trata de manifestaciones que han precedido casos de hepatitis aguda grave en niños. Rosa María Wong Chew, jefa de la Subdivisión de Investigación Clínica de la Facultad de Medicina, dijo que es recomendable llevar los niños al pediatra si se dan este tipo de síntomas, además de un tono más oscuro en la orina y más claro en las heces fecales. Durante la charla virtual Hepatitis viral grave en niños, organizada por la Facultad de Medicina, la académica destacó que el primer reporte mundial de la OMS fue el 5 de abril, el cual reveló en Escocia 10 casos de hepatitis aguda severa de etiología desconocida en niños de 11 meses a 5 años, previamente sanos. Para el 8 de abril fueron 74 casos en Reino Unido y otros tres en España.

Rechazan déficit de médicos/Reporte Índigo

Las diputadas federales del PRI Frinné Azuara Yarzabal y Ana Lilia Herrera Anzaldo dijeron que es falso que en México haya un déficit de médicos para atender a la población. Al afirmar que, de acuerdo con cifras oficiales, en México existen actualmente 52 mil médicos desempleados, que no lograron acceder a una especialidad a través del Examen Nacional de Residencias (ENARM). Indicaron que esto solo contradice la supuesta falta de médicos que expuso el Presidente de la República y crea un ambiente de exclusión a los profesionales mexicanos. Criticaron que en el caso de los médicos cubanos se les exigen menos documentos en una profesión donde de por medio está la salud y la vida de las personas, mientras a los profesionales de la salud de México se les ponen una serie de trabas. Por ello, expresaron su desaprobación y enérgica protesta ante el anuncio que el Ejecutivo federal realizó el pasado 9 de mayo sobre la contratación de al menos 500 galenos cubanos.

Ven en viruela del mono posible contagio aéreo/Reforma

A pesar de que la mayoría de los casos de viruela de mono parecen haberse transmitido por contacto directo, los Centros Para el Control y Prevención de Enfermedades de Estados Unidos advierten que también es posible la transmisión aérea, señaló el infectólogo Alejandro Macías. Ante ello, indicó, es fundamental ventilar espacios cerrados y el uso de cubrebocas en interiores. El experto precisó que se habla de la nueva viruela de mono, pero no se trata de una enfermedad nueva, pues ésta ha circulado por décadas en el centro y occidente de África. “Lo nuevo es su circulación en otros países y corresponde a la OMS determinar si llega a considerarse una emergencia internacional”, puntualizó en redes sociales.

Deterioro mental, entre las secuelas del covid-19/Milenio

El deterioro cognitivo causado por un caso severo de coronavirus (covid-19) es comparable al que se produce entre los 50 y los 70 años de edad, de acuerdo con un estudio reciente de la Universidad de Cambridge y el Imperial College de Londres. Los investigadores dicen que la degeneración era equivalente a la pérdida de 10 puntos de coeficiente intelectual. Los resultados, publicados a principios de este mes, fueron los más recientes de una serie de estudios que sugieren que el covid tiene un impacto en el cerebro. El impacto perdurable del covid en los millones de personas que lo contrajeron todavía se está evaluando después de más de dos años de pandemia, con pocas áreas de incertidumbre tan urgentes e inquietantes como los efectos potencialmente duraderos en el cerebro humano.

Continúa vacunación de 12 a 14 en CDMX/Ovaciones

En la Ciudad de México, este lunes continúa la vacunación contra covid para menores de 12 a 14 años, que no hayan recibido inmunización previamente, en dos macrose-des (Sala Armas y Cencis Marina), así como en 20 unidades de salud (dos del IMSS, dos del ISSSTE y 16 Centros de Salud). El proceso concluye el próximo viernes 27 de mayo, y sólo se aplica el biológico a los menores residentes de la capital del país y que comprueben que tienen 12 años cumplidos -con acta de nacimiento o la CURP-, acompañados de un adulto y con el expediente impreso.

Preocupa a EU viruela del mono/Excélsior, Reforma

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aseguró que el impacto de la viruela del mono podría tener consecuencias si se extiende a más territorios. Desde principios de mayo se han detectado varios casos de viruela del mono en países de América del Norte y Europa, lo que ha despertado la preocupación de que la enfermedad, endémica en algunas zonas de África, se esté extendiendo. En su primer viaje a Asia, el mandatario estadounidense dijo que las autoridades sanitarias no le han informado plenamente sobre el nivel de exposición en su país. “Pero es algo que debería preocupar a todo el mundo”, dijo Biden en Seúl ante periodistas antes de subir al Air Force One para volar a Tokio.

Inquieta propagación de la viruela del mono/La Razón

La lista de naciones con presencia de la viruela del mono sigue al alza, lo que eleva las preocupaciones en torno al origen del virus que en un par de semanas ya alcanzó a 15 territorios, por lo que se abren dudas de una propagación comunitaria ante el aumento de casos con erupciones cutáneas inusuales y un país ya ordenó el confinamiento obligatorio de afectados. Luego de que la OMS reforzó la vigilancia al advertir que habrá muchos más casos, Austria reportó su primer caso, mientras que en Argentina se reveló que ya analiza un caso sospechoso que cumple con la sintomatología. Autoridades del primero de la lista indicaron que se trata de un hombre de 35 años con síntomas leves como pústulas y fiebre. La Asociación de Salud de Viena reveló que el hombre acudió ayer a revisión por esta sintomatología y horas más tarde se confirmó el contagio, por lo que fue ingresado al área de infecciones, donde se mantiene aislado.

Alerta la OMS: habrá pandemia mientras no se vacune en países pobres/Crónica, 24 Horas

La Organización Mundial de la Salud (OMS) abrió este domingo su 75ª asamblea anual con la advertencia de que la pandemia de covid no terminará hasta que las vacunas lleguen a los países más pobres, pese a que la mayoría de las restricciones se hayan levantado ya. En el discurso inaugural, el director general del organismo, Tedros Adhanom Ghebreyesus, recordó que mil millones de personas en los países de ingresos más bajos siguen sin estar vacunadas, y sólo 57 naciones, aproximadamente la tercera parte del total, han conseguido la meta de inocular contra la covid a al menos un 70% de su población.

¿Qué es la viruela del mono y cómo se cura?/El Economista

¿Cómo se transmite y cuáles son los síntomas? La viruela se transmite en un inicio por contacto directo con la sangre, los líquidos corporales o las lesiones de la piel o las mucosas de animales infectados. La transmisión de persona a persona puede producirse por contacto con secreciones de vías respiratorias o lesiones en la piel de una persona infectada. Los síntomas que provoca el virus y que duran de 14 a 21 días son: Fiebre, dolor de cabeza intenso, inflamación de los ganglios, dolor lumbar, dolores musculares y falta de energía. Erupciones en la piel pueden aparecer entre el día 1 y 3 después del inicio de la fiebre. Según la OMS, de cada 10 infectados llega a fallecer uno; la mayoría de los casos graves se producen con mayor frecuencia en niños y su evolución depende del grado de exposición.

Gastan 92 mdp en pruebas Covid/El Sol de México

En 2021 y lo que va de 2022, la Sedena gastó 92 millones 515 mil 871 pesos para la adquisición y realización de pruebas contra el coronavirus, según el portal Compranet. Los contratos se adjudicaron de manera directa a las empresas BiKM SA de CV, Abalat SA de CV y a IL Diagnostics SA de CV, quienes dotaron de pruebas PCR y de antígenos, entre otros insumos necesarios para detectar el Covid-19 en la población mexicana. Las pruebas fueron entregadas a siete hospitales militares en Ciudad de México, Monterrey, Mazatlán, Guadalajara y Mérida, según el portal de compras del gobierno. Además de los materiales y las pruebas compradas, la Sedena pidió que estas empresas tuvieran un programa para estudiar e interpretar los resultados arrojados. Incluso solicitó que las pruebas pudieran emitir un primer resultado en un tiempo igual o menor a tres horas, al tiempo que no fuera necesario un equipamiento físico extra para realizar los reactivos.

El algoritmo de la felicidad/Reporte Índigo

Los expertos esperan que esta herramienta ayude a los psicólogos a diagnosticar posibles problemas de salud mental. De acuerdo con la Teoría de la Elección de William Glasser, existen cinco necesidades básicas que son fundamentales para todo comportamiento humano: supervivencia, poder, libertad, pertenencia y diversión, las cuales, incluso, influyen en las imágenes que se eligen para subir a las redes sociales. Tomando en cuenta esta teoría, investigadores de la Universidad Oberta de Catalunya (UOC) han desarrollado un algoritmo capaz de distinguir a usuarios de las redes sociales que son infelices analizando los textos e imágenes que comparten. "La forma en que nos presentamos en las redes sociales puede proporcionar información útil sobre comportamientos, personalidades, perspectivas, motivos y necesidades", explicó en un comunicado Mohammad Mahdi Dehshibi, quien dirigió este estudio dentro del grupo AI for Human Well-being (ATWELL), y pertenece a la Facultad de Informática, Multimedia y Telecomunicaciones de la UOC.

Gerardo Gamba en Hipertensión arterial sistémica/Crónica

Poco más de dos años escribiendo de covid amerita una pausa. Qué les parece si aprovechamos que la covid anda medio escondido para hablar de otras enfermedades. Voy a empezar con la que más me interesa y a la que le he dedicado mi carrera como investigador. La hipertensión arterial sistémica es la enfermedad más importante que hay en adultos. Van a decir: claro, lo dice porque es la que él trabaja. Primero, es la más frecuente. En mayores de 18 años ocurre en cerca del 20%. Si nos vamos a mayores de 40 años, ocurre en 30% y en mayores de 45 años que viven en ciudades industrializadas, ocurre en 40 a 50% (4 a 5 de cada 10). Si estos grupos los acotamos a quienes tienen sobrepeso u obesidad, los porcentajes aumentan todavía más. Segundo, la hipertensión arterial es una enfermedad silenciosa: no produce síntomas, pero acelera procesos de aterosclerosis que terminan en infartos de miocardio, cerebrales o insuficiencia renal. Es decir, el paciente tiene alguno de estos eventos años antes de lo esperado, por haber tenido la presión elevada.